

## **Jahresbericht Prinzenschwinger 2023**

*«Am Ende steht immer ein Anfang»*

Der Schwingklub Solothurn startete im Jahr 2023 sein neuntes Jahr mit den Prinzen. Der Erfolg für diese neun Jahre lässt sich in den Zahlen der Jungschwinger spiegeln.

Die tollen Resultate über mehrere Jahre hinweg, zeigt uns allen auf wie wichtig es ist, Zeit in unseren Nachwuchs zu investieren. Jeden Dienstag erscheinen über 10 Kinder im Alter von 5 bis 7 Jahren regelmässig im Training.

Die erfahrenen Leiter führen die Prinzen in unseren wunderschönen Schwingsport ein. Die Kinder werden mit Spiel und Spass gefördert und erlernen in diesem Alter schon diverse Schwünge nach der J & S Stufenprüfung 1. Der Kurz oder Gammen links wie rechts sind sehr beliebte Schwünge und auch die Bodenarbeit kommt nicht zu kurz. Alle Prinzen beherrschen schon den Nackenhebel wie auch das «Einburen» am Boden. Wie unser alt Bundesrat Adolf Ogi schon immer gesagt hat: "Freude herrscht".

Auch im Jahr 2023 durften wir diverse Anlässe mit unseren Prinzen besuchen.

Am Samstag, 12.8.2023 fand in der Arena vom nordwestschweizerischen Schwingfest 2023 in Deitingen ein grossartiges Prinzenschwingfest statt. Wo also am Sonntag sich die grossen Bösen messen konnten, durften unsere Prinzen am vorherigen Samstag schon mal das Sägemehl testen. Dabei traten 37 Mädchen und Jungs mit Jahrgang 2016 bis 2020 an und konnten das Sägemehl zum Teil zum ersten Mal schnuppern. Insgesamt nahmen 14 Kindern vom Schwingklub Solothurn teil. Den Zuschauern, die in Scharen zuschauten, wurde sehr attraktiver Schwingsport gezeigt.

Der Kategoriensieg im Jahrgang 2016 ging an Sutter Johann, welcher seine 6 Gänge alle gewinnen konnte. Im Schlussgang setzte er sich gegen seinen Klubkollegen vom Schwingklub Solothurn, Krautter Timo, durch. In der Kategorie 2017 und jünger konnte Frei Julian den Schlussgang gegen

seinen Klubkollegen Schaad Andri für sich entscheiden. Beide Festsieger gehören zu den Prinzenschwingern vom Schwingklub Solothurn.



Am 02.09.2023 fand der nationale Schwinger-Schnuppertag statt, diesmal unter der Leitung von Gabriel Probst und Simon Stampfli. Gespannt auf einen erlebnisreichen Vormittag im Sägemehl besammelten sich die 7 Schnupper- und Prinzenschwinger in der Schwinghalle in Solothurn. Das Training soll treu dem Motto mit Spiel, Spass, Bewegung und Informationen über den Schwingsport durchgeführt werden. Nach dem ersten spielerischen Kontakt mit dem Sägemehl, wurden die Schwinghosen gefasst. Den zwei erfahrenen Schwingerleitern wurde aber schnell klar, dass dies nicht so einfach für die Kinder ist. Aber auch dies Hürde nahmen Simon und Gabriel mit Bravour. Nach kurzer Einführung wurde direkt zusammengegriffen und nach Anleitung die ersten Schwünge ausprobiert. Nach einer kurzen Pause konnten alle jungen Schwinger frei darauf los schwingen, dies führte zu spannenden und intensiven Zweikämpfen.

Es war ein toller Vormittag – herzlichen Dank den Leitern Simon und Gabriel für ihren Einsatz. Auch ein grosses Merci an Margreth und Max, die unseren Prinzen in der Pause eine Stärkung bereitstellten.



## 2. Herbstschwinget in Mümliswil vom 16.09.2023

Auch in diesem Jahr durften unsere Prinzen über den Mittag in Mümliswil wieder ihr Können den Zuschauern unter Beweis stellen. Es nahmen 9 Solothurner Prinzen mit den Jahrgängen 2016 und jünger teil. Unsere Prinzen konnten in zwei Kategorie ihre gelernten Schwünge den Zuschauern zeigen. Mit 6 souverän gewonnenen Gängen, konnte sich Curdin Lechmann seinen ersten Saisonfestsieg sichern. Jeder einzelne zeigte eine hervorragende Leistung. Gratulation an alle.



## 29.10.2023 HESO-Schwingfest

Das HESO-Schwingfest ist wie jedes Jahr der Saisonhöhepunkt der Prinzen. Vor einer wunderschönen Kulisse starteten am Samstag insgesamt 24 Prinzen. Davon stellte der Schwingklub Solothurn die Hälfte der Kinder. Diese starteten in zwei Kategorien, 2016 und älter und 2017 und jünger. Alle vier Schlussgangteilnehmer sind Prinzen aus dem Schwingklub Solothurn. Zu einer Revanche kam es in der Kategorie 2016 und älter. Timo Krautter und Johann Suter standen sich wie am Prinzenschwingfest vom 12.08.2023 in Deitingen im Schlussgang gegenüber. Johann Suter konnte diesen Schlussgang für sich entscheiden

und durfte seinen zweiten Saisonsieg feiern. In der jüngeren Kategorie 2017 und jünger standen sich Julian Frei und Loui Gerber gegenüber, dieser Schlussgang fand keinen Sieger, somit konnte sich Loui Gerber von seinen Kollegen schultern lassen.



Vor neun Jahren starteten wir das Projekt Prinzen, dies, um den Kindern unter 8 Jahren die Möglichkeit zu geben, den Schwingsport kennen zu lernen. Ein vierköpfiges Leiterteam nahm damals jeden zweiten Samstag sich die Zeit, um Kindern von 3 bis 8 Jahren sich fürs Schwingen zu begeistern. Der Erfolg liess nicht lange auf sich warten und somit wurde aus jedem zweiten Samstag jeden Donnerstagabend.

Unsere Prinzen durfte ich all die Jahre begleiten und es wird Zeit für neue Ideen, neue Energie und neue Köpfe. Es freut mich persönlich sehr, dass mit Gabriel Probst ein toller Nachfolger gefunden wurde. Ich wünsche Gabriel und seinem Leiterteam alles Gute und viel Freude an der Leitung unserer Prinzen.

Gerne bedanke ich mich im Namen des Schwingklubs Solothurn bei allen Haupt- und Hilfsleitern. Eine solche Erfolgsgeschichte schreibt man nie allein. Mit unermüdlichem Einsatz stehen viele Leiter fast jeden Dienstag in der Schwinghalle und zeigen den Königen von morgen wie unser schöner Schwingsport funktioniert. Ohne euren unermüdlichen Einsatz wäre ein solcher Erfolg nicht möglich. DANKE!

Wir gratulieren allen Prinzen zu ihren Topleistungen in dieser Saison 2023 und wünschen allen ein gutes Wintertraining. Weiter so!

Im Namen des Leiterteams

Kevin Kurth